

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Ciudad Universitaria, 04 de noviembre de 2015.



La UAEM en la prensa:

La UAEM será sede de “Tejiendo Voces por la casa común”

Estatal:

“Castiga” Graco a educación en Presupuesto 2016: diputada

Nacional:

Crece el número de investigadores del Politécnico; es segunda fuerza en el país

Internacional:

Premia la Unesco a argentinos por trabajo sobre el Paraná

La UAEM en la prensa:

La UAEM será sede de “Tejiendo Voces por la casa común”

Reconocidos activistas sociales, académicos y estudiosos del tema de la interculturalidad estarán presentes en "Tejiendo Voces por la casa común", del 12 al 20 de noviembre próximo, en evento que se realizará en Cuernavaca, Cuautla, Guadalajara, Oaxaca, Puebla y Ciudad de México, a través de conversatorios, conferencias, talleres, presentaciones de libros y actividades culturales, con el propósito de contribuir a edificar una sociedad en la que puedan convivir en armonía todas las formas de ser y pensar que nos constituyen. El coloquio iniciará el 12 de noviembre en el Campus Norte de la UAEM en Cuernavaca, con actividades en Cuautla, en la Universidad de la Tierra en Oaxaca (Unitierra), en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) en Guadalajara y concluirá en la Universidad Iberoamericana (Uia) en la Ciudad de México el 20 de noviembre. Entre los participantes estarán Vilma Almendra, indígena nasa (paez) de Colombia, integrante del Tejido de Comunicación y Relaciones Externas para la Verdad y la Vida de la Asociación de Cabildos del Norte de Cauca y del espacio Pueblos en Camino. Bruno Baronnet, profesor e investigador del Instituto de Investigaciones en Educación, Universidad Veracruzana (Xalapa), donde es responsable del Cuerpo Académico 'Estudios Interculturales' y desarrolla una línea de investigación sobre educación indígena y estrategias de autonomía. Además de ser integrante de la Cátedra Intercultural Carlos Montemayor y coordinador del grupo 'Educación, Interculturalidad y Racismo' de la Red Integra (UNAM). Jerome Baschet, profesor de la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales en París y de la Universidad Autónoma de Chiapas en San Cristóbal de Las Casas. Es autor de varios libros y numerosos ensayos. María Bertely Busquets, quien coordina la Red de Educación Inductiva Intercultural que con la Unión de Maestros de la Nueva Educación para México y educadores independientes mayas, impulsa en y desde Chiapas proyectos desde abajo con profesores indígenas de Oaxaca, Puebla, Michoacán y Yucatán. Boaventura de Sousa, doctor en Sociología del Derecho por la Universidad de Yale, profesor titular en la Universidad de Coimbra y profesor visitante en numerosas universidades. Dirige el Centro de Estudios Sociales de la Facultad de Economía de la Universidad de Coimbra y la Revista Crítica de Ciencias Sociales. Arturo Escobar, prestigiado antropólogo, quien ha enseñado en diversas universidades norteamericanas y actualmente es profesor laureado de la Universidad de Carolina del Norte en Chapel Hill, ampliamente reconocido como crítico del desarrollo y de la antropología académica y por sus contribuciones al estudio de los movimientos sociales y de alternativas teóricas y prácticas de construcción social. Gustavo Esteva, luchador social y un intelectual público desprofesionalizado. Es articulista del diario La Jornada y ocasionalmente escribe en The Guardian. Fue asesor de los zapatistas en sus negociaciones con el gobierno y está involucrado en diversos movimientos sociales, así como autor o coordinador de más de 40 libros y cientos de ensayos, publicados en varios idiomas. Colabora en el Centro de Encuentros y Diálogos Interculturales, la Universidad de la Tierra en Oaxaca y diversas organizaciones y redes nacionales e internacionales, entre otros.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Más de 60 participantes en “Tejiendo voces por la casa común” en la UAEM

Con la presencia de activistas sociales, académicos y estudiosos del tema de la interculturalidad estarán presentes del 12 al 20 de noviembre en el Coloquio que organiza la iniciativa “Tejiendo Voces por la Casa Común” a realizarse en Cuernavaca, Cuautla, Guadalajara, Oaxaca, Puebla y Ciudad de México, a través de conversatorios, conferencias, talleres, presentaciones de libros y actividades culturales, con el propósito de contribuir a edificar una sociedad en la que puedan convivir en armonía todas las formas de ser y pensar que nos constituyen. Serán más de 60 participantes que estarán presentes en el Coloquio y entre ellos: Vilma Almendra, indígena nasa (paez), de Colombia, integrante del Tejido de Comunicación y Relaciones Externas para la Verdad y la Vida de la Asociación de Cabildos del Norte de Cauca y del espacio Pueblos en Camino; así como Bruno Baronnet, profesor e investigador del Instituto de Investigaciones en Educación, Universidad Veracruzana (Xalapa), donde es responsable del Cuerpo Académico 'Estudios Interculturales' y desarrolla una línea de investigación sobre Educación indígena y estrategias de autonomía, además de ser integrante de la Cátedra Intercultural Carlos Montemayor y coordinador del grupo 'Educación, Interculturalidad y Racismo' de la Red Integra (UNAM). Gustavo Esteva, es un luchador social y un intelectual público desprofesionalizado. Es articulista del diario La Jornada y ocasionalmente escribe en The Guardian. Fue asesor de los zapatistas en sus negociaciones con el gobierno y está involucrado en diversos movimientos sociales, así como autor o coordinador de más de 40 libros y cientos de ensayos, publicados en varios idiomas. Colabora en el Centro de Encuentros y Diálogos Interculturales, la Universidad de la Tierra en Oaxaca y diversas organizaciones y redes nacionales e internacionales. Otros participantes son: Jerome Baschet, profesor de la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales, en París, y de la Universidad Autónoma de Chiapas, en San Cristóbal de Las Casas, autor de varios libros y numerosos ensayos, como La civilización medieval, Adiós al capitalismo y sobre los zapatistas, La rebellion zapatiste. Además de María Bertely Busquets, coordina la Red de Educación Inductiva Intercultural que, con la Unión de Maestros de la Nueva Educación para México y educadores independientes mayas, impulsa en y desde Chiapas proyectos desde abajo con profesores indígenas de Oaxaca, Puebla, Michoacán y Yucatán. Es miembro de la Academia Mexicana de Ciencias,

pertenece al Sistema Nacional de Investigadores, nivel II, y es profesora-investigadora del Centro de Investigación y Estudios Superiores en Antropología Social (Ciesas), además fue merecedora del Premio al Mérito Ecológico 2015, otorgado por la Semarnat. También está contemplada la participación de Boaventura de Sousa, es doctor en sociología del derecho por la Universidad de Yale, profesor titular en la Universidad de Coimbra y profesor visitante en numerosas universidades; dirige el Centro de Estudios Sociales de la Facultad de Economía de la Universidad de Coimbra y la Revista Crítica de Ciências Sociais. El Coloquio iniciará el 12 de noviembre en el Campus Norte de la UAEM en Cuernavaca, con actividades en Cuautla, en la Universidad de la Tierra en Oaxaca (Unitierra), en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) en Guadalajara y concluirá en la Universidad Iberoamericana (Uia) en la Ciudad de México el 20 de noviembre.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73863>.

Todo listo para "Tejiendo voces por la casa común" en la UAEM

A iniciativa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), del 12 al 20 de noviembre próximo más de 60 participantes estarán presentes en el coloquio que organiza la iniciativa "Tejiendo voces por la casa común", que se realizará en Cuernavaca, Cuautla, Guadalajara, Oaxaca, Puebla y Ciudad de México, a través de conversatorios, conferencias, talleres, presentaciones de libros y actividades culturales, con el propósito de contribuir a edificar una sociedad en la que puedan convivir en armonía todas las formas de ser y pensar. Entre los participantes estarán Vilma Almendra, indígena nasa (grupo Paez), de Colombia, integrante del Tejido de Comunicación y Relaciones Externas para la Verdad y la Vida de la Asociación de Cabildos del Norte de Cauca y del espacio Pueblos en Camino; Bruno Baronnet, profesor e investigador del Instituto de Investigaciones en Educación, Universidad Veracruzana (Xalapa); Jerome Baschet, profesor de la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales, en París, y de la Universidad Autónoma de Chiapas, en San Cristóbal de Las Casas, autor de varios libros y numerosos ensayos como "La civilización medieval", "Adiós al capitalismo" y sobre los zapatistas, "La rebelión zapatista". María Bertely Busquets, quien coordina la Red de Educación Inductiva Intercultural, con la Unión de Maestros de la Nueva Educación para México y educadores independientes mayas, impulsa en y desde Chiapas proyectos desde abajo con profesores indígenas de Oaxaca, Puebla, Michoacán y Yucatán. Gustavo Esteva, luchador social y un intelectual público desprofesionalizado. Es articulista de La Jornada y ocasionalmente escribe en The Guardian. Fue asesor de los zapatistas en sus negociaciones con el gobierno y está involucrado en diversos movimientos sociales, así como autor o coordinador de más de 40 libros y cientos de ensayos, publicados en varios idiomas. Colabora en el Centro de Encuentros y Diálogos Interculturales, la Universidad de la Tierra en Oaxaca y diversas organizaciones y redes nacionales e internacionales. Munir Fasheh estudió y enseñó matemáticas por muchos años, se doctoró en Harvard en Educación y trabajó en la Universidad Birzeit. En 1997 estableció el Foro de Educación Árabe dentro del Centro para Estudios del Medio Oriente de la Universidad de Harvard. Vive actualmente en Gaza e impulsa espacios de sabiduría en diversas universidades. Es autor de numerosos ensayos. Havin Gunesser es ingeniera, periodista y activista internacional de origen kurdo por los derechos de la mujer y contra el patriarcado y el capitalismo. Es vocera del movimiento internacional "Libertad para Abdullah Öcalan-Paz en Kurdistan". Grimaldo Rengifo tiene estudios de agronomía, educación y antropología, ocupó diversas posiciones en el gobierno peruano y en organizaciones internacionales. Claudia Von Werlhof es una luchadora social y profesora emérita en el Instituto de Ciencias Políticas de la Universidad de Innsbruck, en Austria. Trabajó por muchos años en El Salvador, Costa Rica y Venezuela, conocida por su teoría crítica del patriarcado, que constituye un nuevo paradigma, fundadora del Movimiento Mundial por la Pachamama, participa activamente en iniciativas para detener los actuales procesos destructivos de la realidad natural y social. El coloquio iniciará el 12 de noviembre en el campus norte de la UAEM en Cuernavaca, con actividades en Cuautla, en la Universidad de la Tierra en Oaxaca (Unitierra), en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO) en Guadalajara y concluirá en la Universidad Iberoamericana (Uia), en la Ciudad de México, el 20 de noviembre. Los interesados en esta iniciativa pueden conocer el programa de actividades en la página: www.tejiendovoces.org.mx o escribir al correo: info@tejiendovoces.org.mx.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3993314.htm>.

Inicia hoy concurso "Reciclón" en la UAEM

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos a través del Programa de Gestión Ambiental Universitario (Progau) inicia hoy el concurso de acopio de papel, cartón, metales y botellas de plástico (PET) denominado "El Reciclón" y que concluye el próximo viernes 6 de noviembre. De acuerdo a las bases de la convocatoria, podrán participar equipos de estudiantes de máximo 12 integrantes, matriculados en cualquier escuela, facultad, instituto o centro de investigación de la universidad, con credencial vigente. Laura Ortiz Hernández, titular del Progau, expresó que esta iniciativa busca concientizar a la comunidad universitaria de la importancia de la correcta gestión y manejo de residuos sólidos en cada una de las escuelas y facultades del Campus

Chamilpa de la UAEM. Los equipos participantes deberán depositar los residuos, en la explanada del Gimnasio Auditorio de la UAEM para su pesaje, del 4 al 6 de noviembre de 9 a 14 horas y de 16 a 19 horas. Bajo ninguna circunstancia se recibirán los residuos fuera de estos horarios. Los tres equipos que acopien el mayor peso de residuos se harán acreedores a los siguientes premios: Primer lugar ocho mil pesos, para el segundo lugar cinco mil pesos y para el tercer lugar tres mil pesos. Para su inscripción se solicitará nombre de todos los participantes y copia de la credencial que lo acredite como estudiante de la UAEM. Como requisito indispensable, la credencial de todos los participantes debe estar vigente. Se descalificarán los equipos que no cumplan con este requisito.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Estatal:

“Castiga” Graco a educación en Presupuesto 2016: diputada

La propuesta de presupuesto para el sector educativo que impulsa el gobernador Graco Ramírez Garrido para el próximo año 2016, contempla un recorte cercano a los 70 mdp, alertó la presidenta de la Comisión de Educación del Congreso local, Edith Beltrán Carrillo, quien ante ello, anunció la presentación de una contrapropuesta. Explicó que en sesión extraordinaria de la Comisión de Educación y Cultura, diputados realizaron un comparativo entre la propuesta de presupuesto para 2016 y el autorizado en este 2015 en los rubros de educación y cultura. Del análisis realizado se detectaron los siguientes recortes: al Colegio de Bachilleres, 2 millones 850 mil pesos; al extinto Centro de Investigación y Docencia en Humanidades, 2 millones 863 mil pesos; al Conalep, un millón 659 mil pesos; al Instituto Estatal de la Educación para Adultos, 201 mil pesos; al Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos, 950 mil pesos; a la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata, un millón 400 mil pesos; a la Universidad Politécnica, un millón 100 mil pesos; a la Universidad Tecnológica del Sur, 425 mil pesos y el recorte más importante que se propone, es al Instituto de Educación Básica del Estado, por un monto de 36 millones 850 mil pesos.

El Regional del Sur, (Minerva Delgado),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=73874>.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/recorte-de-70mdp-para-la-educacion-propone-graco>.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3993286.htm>.

La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/80386-proyectan-reducir-presupuesto-para-educaci%C3%B3n.html>

Gobernador de Morelos dialoga con diputados perredistas

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, se reunió con el coordinador de los diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, Francisco Martínez Neri, para presentar la propuesta de presupuesto 2016. En un comunicado, se informó que el mandatario morelense comentó que los recursos del año próximo estarán enfocados en el programa Beca Salario y obras de infraestructura. El Programa Beca Salario en Morelos ha contribuido a reducir la delincuencia y la deserción escolar; asimismo, permitió durante los últimos tres años que 20 mil jóvenes regresaran a las aulas a estudiar. Los diputados federales por Morelos acordaron apoyar la inversión para la Beca Salario, que hoy atiende a 107 mil alumnos de escuelas públicas de la entidad, a partir del tercer año de secundaria. Durante la reunión dialogaron también de los proyectos de movilidad, seguridad, cultura, salud y agua, además de la creación de El Colegio de Morelos, que fortalecerá la investigación y docencia en humanidades en la entidad.

Diario de Morelos, (Rzamora),

<http://www.diariodemorelos.com/content/gobernador-de-morelos-dialoga-con-diputados-perredistas>.

El Sol de Cuernavaca, p.3A, (Por la Redacción). **Capital Morelos**, p.4, (Wendy González).

La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma).

Presentan a candidatos al Consejo Estudiantil

Fueron presentados los tres candidatos que atendiendo las bases de la convocatoria cumplieron con el requisito para participar en la elección de la próxima planilla de la Consejo Estudiantil de la Sociedad de Alumnos del Instituto Tecnológico de Zacatepec (CESA-ITZ) y que quedaron registrados como la planilla roja, turquesa y verde. Cerca del mediodía de ayer, Rodrigo Heredia del Orbe, presidente del CESA ITZ y vicepresidente del Comité Nacional, confirmó que a 20 días de que se emitió la convocatoria el cierre del registro se hizo el viernes y solo tres planillas se registraron, destacando que la elección se llevará a cabo este jueves 5 de noviembre. Dijo al dar a conocer que la campaña de proselitismo solo durará dos días y medio y arranca después de la presentación de los candidatos. Y el periodo de gestión es por dos años. En este marco cada uno de los aspirantes se presentó y respondió a cuatro preguntas: entre ellas su interés en participar, quiénes forman su planilla, cuál es su propuesta de trabajo y cuáles son las prioridades. El

candidato de la planilla Roja es Pavel Tadeo Viliebre Melgar, por la turquesa va Abner López Miranda, por la verde Carlos Eduardo Becerra Sánchez.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3992278.htm>.

Alta deserción en el Tec de Zacatepec

Advierten estudiantes y aspirantes a la dirigencia del Consejo Estudiantil de la Sociedad de Alumnos del Instituto Tecnológico de Zacatepec que la deserción escolar llega al 40 por ciento de la población escolar. Abner López Miranda y Pavel Tadeo Viliebre, representantes de diversas planillas, reconocieron que es muy alto el problema de deserción escolar, por lo que plantearon en sus propuestas estrategias para apoyar a los alumnos que más lo requieran. Abner López, quien busca la dirigencia con el color turquesa, estimó que el índice de deserción escolar llega al 40 por ciento, partiendo de la población que ingresa y los que egresan en este instituto que tiene ya una población de 5 mil estudiantes. Estimó que una de las causas es sin duda la pobreza. Y es que advirtió que la zona Sur del estado de Morelos la población es pobre, a lo que se suma que arriba gran cantidad de estudiantes del estado de Guerrero donde las condiciones económicas también son desfavorables y reconoció que es un problema que urge atender: Pavel Tadeo Viliebre, el candidato de la planilla roja, reconoció que otra de las causas de deserción son los embarazos no deseados que obligan a los estudiantes, hombres o mujeres, a abandonar los estudios para mantener una boca más.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3993175.htm>.

Nacional:

Crece el número de investigadores del Politécnico; es segunda fuerza en el país

El crecimiento del número de los investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) es de los más altos del país. Alberto Calva Chavarría, director de Investigación de la casa de estudios, aseguró que la institución es la segunda fuerza nacional, apenas atrás de la UNAM, que es más grande y tiene el doble de presupuesto. Al inaugurar el 15 Congreso Nacional de Ingeniería Electromecánica y de Sistemas (Cnies 2015), resaltó que la investigación en el IPN no sólo ha crecido en cantidad, sino también en calidad y se ha puesto de manifiesto con la divulgación internacional arbitrada, que al corte de octubre alcanzó mil 135 menciones, incluidas en 10 por ciento de las publicaciones más citadas en el mundo, de acuerdo con el SCImago Journal & Country Rank, que es un índice de calidad de revistas científicas. Ricardo Mota Palomino, director de la Esime Zacatenco, resaltó que en el umbral del centenario de la escuela, es indispensable discutir temas de actualidad y reflexionar sobre la pertinencia y calidad del Cnies, que nació hace 15 años como una necesidad de divulgar los avances y resultados de las líneas de investigación de los programas de posgrado.

La Jornada, p.41, (De la Redacción).

Trabajo conjunto de universidades y ONG harán realidad derecho al agua

Es urgente lograr que el agua se convierta en un recurso que promueva bienestar, salud, equidad e inclusión social a la que aspiran los mexicanos, y para lograrlo se requiere el trabajo conjunto de las universidades y organizaciones sociales, aseguró Fernando González Villarreal, director del Programa de Manejo, Uso y Reúso del Agua en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Durante su participación en el foro Proceso nacional de construcción de consensos para la Ley General de Aguas, que se efectuó en la rectoría general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), dijo que sólo si cada uno de nosotros, desde el ámbito en el que trabajamos, conseguimos actuar y mejorar la forma en que usamos el agua, haremos que la suma de todos los esfuerzos nos permita hacer del derecho humano al agua una realidad y que ésta no se convierta en un freno para nuestro desarrollo, sino en fuente de conveniencia.

La Jornada, p.39, (César Arellano García).

Laboratorio busca terapias para cáncer y diabetes mediante cultivos sintéticos

En la actualidad la tecnología permite que la relación de diferentes disciplinas científicas tenga especial relevancia para crear la llamada medicina personalizada. En ello trabajan académicos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), particularmente de la Facultad de Ciencias (FC), que pusieron en operación el Laboratorio Nacional de Soluciones Biomiméticas para Diagnóstico y Terapia, en el cual, con base en diferentes desarrollos científicos y tecnológicos, se pueden crear cultivos sintéticos para analizar, por ejemplo, algunos cánceres, diabetes o el cuidado de órganos humanos destinados a trasplantes. Mathieu Hautefeuille, responsable técnico del laboratorio y académico de la FC, indicó que se trata de un centro nacional en el que la UNAM colabora con los institutos nacionales de Nutrición, de Enfermedades Respiratorias y de Rehabilitación, y que cuenta con el apoyo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt).

La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso).

Rectores de dos universidades plantean foros multidisciplinarios sobre el tema

Antes de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tome una decisión sobre el uso “lúdico” de la mariguana para consumo personal, se deberían organizar foros en los que participen académicos, investigadores, autoridades y organizaciones civiles para debatir sobre el tema, coincidieron rectores universitarios y líderes políticos. “El consumo y uso de la yerba en métodos terapéuticos tendría que reconocerse como alternativa medicinal, como ya ocurre en varios países; en la parte recreativa hay que tener una visión multidisciplinaria para analizar claramente cuáles son los efectos individuales”, señaló Salvador Vega y León, rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). Para Hugo Aboites Aguilar, rector de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), la legalización debe resolverse en una discusión más amplia y no sólo en la una resolución de los ministros de la primera sala.

La Jornada, p.3, (José Antonio Román y César Arellano).

En fase final, la designación de rector de la Universidad Nacional

La última fase para designar al sucesor de José Narro Robles en la rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) comenzó ayer. La Junta de Gobierno (JG) de la casa de estudios inició la plenaria para deliberar y analizar quién, a su juicio, será el universitario o universitaria que dirigirá a la institución para el cuatrienio 2015-2019. En la sesión de ayer –que empezó a las 17 horas– los miembros de la junta hicieron un balance y análisis sobre el contexto actual de la universidad y cuáles son sus retos y desafíos. Fuentes cercanas al proceso informaron que será a partir de este miércoles cuando la JG inicie el debate para decidir quién de los 10 aspirantes a la rectoría será designado.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso).

La UNAM, muy buen ejemplo de la pluralidad que tiene México, afirma Narro en Tlaxcala

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es muy buen ejemplo de la pluralidad que tiene México; en ella, aunque hay diversidad, se puede trabajar con unidad cuando hay tolerancia, diálogo y uso de la razón; sólo de esta manera el país puede salir adelante, afirmó el rector de esa casa de estudios, José Narro Robles. México es un gran país y los mexicanos tenemos que estar unidos alrededor de nuestros símbolos e instituciones; a mí me preocupa que a veces perdamos de vista esto y que seamos los más críticos, expresó después de que el cabildo de Huamantla le entregó las llaves de la ciudad y lo nombró visitante distinguido.

La Jornada, p.41, (Víctor Hugo Varela Loyola).

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/928861.html>

Buscan comprender el proceso creativo a través de ciencias computacionales

Vivimos una revolución digital en todo el mundo y múltiples sectores de la sociedad. En este escenario, uno de los temas que ha surgido con mayor impulso es la creatividad computacional, señala Rafael Pérez y Pérez, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) Unidad Cuajimalpa, para quien es muy importante que cada vez más estudiantes y profesores, así como la sociedad en general, conozca esta área del conocimiento. Durante la presentación del libro *Creatividad computacional*, explicó que esta nueva disciplina científica es el estudio del proceso creativo, empleando modelos computacionales como herramienta para generar nuevo conocimiento, útiles en artes, humanidades y ciencias sociales. “Usamos la computadora para generar ideas de cómo funciona la creatividad y poderlas probar”. El especialista dijo que la UAM Cuajimalpa tiene un grupo interdisciplinario de creatividad computacional conformado por investigadores de esta casa de estudios así como por investigadores de la UNAM. Agregó que por su naturaleza, esta novedosa área del conocimiento es interdisciplinar, una de las banderas de la UAM Cuajimalpa.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/928862.html>

Descubren uso de aspirina contra hepatitis "C"

Investigadoras de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) desarrollaron un proyecto para combatir al virus de hepatitis “C” con el efecto antiviral del ácido acetilsalicílico (aspirina). Este trabajo les permitió ganar el Premio de Investigación UANL 2015 por su contribución en el combate al virus de hepatitis “C”, y que el trabajo fuera publicado en una de las revistas más antiguas de virología. Clara Patricia Ríos Ibarra comentó que el proyecto se deriva de su tesis de doctorado desde el 2007 y fue realizada en el Departamento de Bioquímica y Medicina Molecular en la Facultad de Medicina de la UANL. “A mi llegada al Laboratorio de Infectología Molecular, existía ya un antecedente alusivo al efecto antiviral ejercido por ácido acetilsalicílico en el modelo de hepatocarcinoma transfectado, con una frecuencia parcial del virus de hepatitis C” (VHC), dijo.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/11/3/descubren-uso-de-aspirina-contra-hepatitis-c>

Internacional:

Premia la Unesco a argentinos por trabajo sobre el Paraná

Los científicos argentinos Fabio Kalesnik, Horacio Sirolli y Luciano Iribarren, de la Universidad de Buenos Aires recibirán hoy en Hungría el premio Sultán Qaboos de la Unesco para la preservación del medio ambiente, informó Irina Bokova, directora general del organismo. Se reconoció un trabajo sobre “diversos aspectos ecológicos de los humedales del Delta del Paraná en escalas espacio-temporales diversas, por sus valiosos estudios socioambientales y por sus iniciativas de educación y formación en materia de protección del medioambiente”.

La Jornada, p.2, (Afp).

Los cuervos son capaces de transmitir conocimientos a futuras generaciones

Los cuervos suelen limitar sus interacciones sociales a los miembros de su familia cercana, pero amplían sus relaciones cuando necesitan transmitir conocimiento útil para conseguir alimento, según un estudio que publica hoy la revista Nature Communications. Científicos de la Universidad británica de St Andrews sugieren que los cuervos son capaces de ampliar sus redes sociales para facilitar la diseminación de rasgos culturales como el uso de herramientas. Los investigadores han estudiado el comportamiento de los cuervos de Nueva Caledonia, una especie conocida por su capacidad para utilizar pequeñas ramas para hurgar en agujeros en la corteza de los árboles en busca de insectos.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2015/928737.html>

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2015/11/3/cuervos-modifican-sus-relaciones-sociales-para-transmitir>

Premio WISE 2015 de Educación a mujer que desafió a Talibanes

Por el impulso a la educación que genera un pensamiento crítico, que al mismo tiempo es integral porque fomenta no sólo el aprendizaje sino también procura la salud, Sakena Yacoobi, conocida como “La madre de la educación” de Afganistán al desafiar al régimen Talibán, recibió el Premio WISE 2015. La fundadora y directora ejecutiva del Instituto Afgano de Aprendizaje (Afghan Institute of Learning) Sakena Yacoobi (65 años), ha pasado las dos últimas décadas trabajando por reconstruir el panorama educativo de su país, devastado por la guerra. En ese tiempo impulsó la creación de escuelas y ha formado a 3 mil niñas, un trabajo que le valió la nominación al Premio Nobel de la Paz en el año 2015.

El Universal, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/mundo/2015/11/4/premio-wise-2015-de-educacion-mujer-que-desafio-talibanes>